

Knabenschule in Dinklage um 1900

von Bernhard Heimann



Auf dem uns zur Verfügung stehenden Bild aus den ersten Jahren des 20. Jahrhunderts sind wenigstens zwei Persönlichkeiten dargestellt, an die zu erinnern sicher von allgemeinem Interesse ist

In der unteren sitzenden Reihe ist der zweite Junge von links der spätere Gründer und Inhaber der Firma Möbel-Diekmann, Josef Diekmann, dargestellt.:

Der bärtige Herr am linken Bildrand ist der Rektor, Organist und Dirigent August Kreuzmann. Augustin Kreuzmann wurde in Damme am 10. 9. 1835 geboren. Noch heute wird gelegentlich von Kreuzmann gesprochen, der ein tüchtiger Lehrer und brillianter Musiker war. Am 3. Juli 1859 erhielt er eine Anstellung in Dinklage und zwar für die zweite Lehrerstelle an der Knabenschule. Diese Stelle wurde ihm provisorisch als Nebenstelle übertragen.

Ab 1882 versah Kreuzmann auch den Küsterdienst in der Pfarrkirche. Der spätere Rektor gehörte zu den Gründern des Sängerbundes „Harmonia“, Vechta.

Am 21.8.1914 starb Rektor Kreuzmann und wurde in Dinklage beerdigt.

